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台江國家公園計畫第 1 次通盤檢討草案公開展覽說明會 

-第 6 場次會議紀錄 

壹、時間：105 年 11 月 7 日（星期一）下午 3 時 

貳、地點：臺南市七股區龍山里漁民活動中心 

參、主持人：張處長維銓 

肆、宣布開會 

伍、台江國家公園管理處報告：（略） 

陸、意見表達與交流： 

發言人 發言內容 初步回應 

陳 OO 朝來 這次變更的有幾個部

分，包括擴大海寮、青

鯤鯓及十份等範圍。台

江原本以臺 61 線為東

界，但七股海寮這次要

擴大範圍至海寮橋（七

股一般管制區），已經超

過範圍。另外，就是擴

大北邊的鹽田（青鯤鯓

鹽田特別景觀區），從青

鯤鯓青山漁港到最北邊

到馬沙溝；馬沙溝的將

軍漁港已經花四千萬，

希望可以讓居民好好利

用。另外還有曾文溪口

北邊的東魚塭這塊也要

擴大。 

納入通檢人陳案辦理。 

現在這裡有包括雲嘉南

濱海國家風景區、台江

國家公園跟營建署城鄉

分署（濕地）三個單位

有關本處與雲嘉南濱海

國家風景區管理處管轄

管制重疊乙節，行政院

103 年 3 月 10 日院臺建
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想要佔，這樣合理嗎? 字第 1030010925 號函

已明確指示，將俟本次

通盤檢討公告實施後，

與雲管處協商，並就國

家公園部分加強說明。 

當初抗爭濱南工業區開

發案（七輕），過程中有

流血，就是為了守護家

園，並謀取更好的福

利。 

感謝指教，未來會持續

加強與民眾溝通。 

沿海 3 海浬，從鹽水溪

一直到曾文溪口，連同

潟湖沿海共 43 公里的

海岸線，都劃為管制

區，什麼都要被管制。 

納入通檢人陳案辦理。 

七股海寮紅樹林這塊，

由曾文溪口海域 3 海浬

沿七股溪範圍向東至海

寮東橋也劃入管制區，

劃東劃西又限制一堆，

區域內有警察大隊負責

開罰，居民從事捕魚、

養殖等都需要申請，是

要向誰申請都不知道。

當地居民早已與大自然

和平共處，野鳥也不會

怕人，說發展什麼觀

光，只會管制啦! 

國家公園區內之漁民既

有漁業行為，已納入台

江國家公園計畫第 1 次

通盤檢討草案之保護利

用管制原則。 

建議台江國家公園應取 納入通檢人陳案辦理。 
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消擴大海寮這段，甚至

要從臺 61 線切斷，放棄

從紅樹林以東這段，好

好經營國家公園範圍內

的發展。 

七股景觀橋工程拖很久

了，未來興建完成後，

有光雕表演，有助於吸

引觀光客引入。說發展

觀光，但碼頭這既沒廁

所，也沒飯店，卻凡事

管制。 

非屬計畫通盤檢討作業

內容，有關建議納入後

續經營管理參考。 

蔡 OO 議員 台江國家公園跟雲嘉南

濱海國家風景區來這邊

超過五年了，並沒有帶

動地方發展，也沒改善

周邊景觀，至少應該替

周邊的十幾個里做綠美

化設施，有考慮地方的

感受嗎？ 

本處有編列經費辦理社

區綠美化工程及補助社

區辦理社區培力。 

在地居民世代以捕魚補

蚵仔為生，台江來只是

限制居民的生計。如果

台江來有增加生活水

準、生活品質，幫助我

們的環境及經濟，我願

意支持，但如果沒有的

話我建議保持原狀。 

國家公園區內之漁民既

有漁業行為，已納入台

江國家公園計畫第 1 次

通盤檢討草案之保護利

用管制原則。 

蔡蘇 OO 議

員 

台江國家公園的範圍如

果要擴大，要有個明確

本處通盤檢討已明確訂

定發展願景：保育多元
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的定位，未來發展想要

做什麼，國家公園來這

邊發展這麼久，但我們

也沒看到你們有做什

麼，對地方帶來什麼助

益。 

自然與文化景觀、濕地

生態多樣性，結合地方

傳統漁鹽產業與質樸社

區風情，建構人與自然

永續發展之和諧夥伴關

係，創造兼具濕地、人

文與產業之環境教育與

深度體驗機會，建立學

習型樂活台江生活圈。

未來經營管理將會配合

願景研擬相關計畫推

動。 

台江國家公園應該要鬆

綁一些不必要的規定。 

所提意見已配合於本次

通盤檢討修正保護利用

管制原則，未來等行政

院核定，內政部公告後

即可施行。 

國家公園法的規定不知

是配合國土計畫法，對

建築嚴加限制，導致遊

憩、觀光發展受限，建

議要配合相關產業及觀

光發展調整。 

1.國家公園成立之宗旨

係為保護國家特有之

自然風景、野生物及

史蹟，並供國民之育

樂及研究。透過分區

劃分及管理方式以保

護資源得以永續。 
2.會在符合國家公園資

源永續理念下協助地

方發展。 

龍 山 里 王

OO 先生 

我們漁民需要生存權，

這塊海寮東橋至紅樹林

作保護區，常需要疏

濬，因當面臨淹水時，

納入通檢人陳案辦理。 
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蚵田損失嚴重，現在你

們要劃為保護區（七股

一般管制區）後，將來

要如何討生活？ 

龍山里 OOO

漁 民 代 表

（不具名） 

請教一下，海寮這塊你

們有什麼依據劃成保護

區（七股一般管制區），

如果你講得合情理讓我

接受，還是說不動這

塊，我就不說話了！ 

納入通檢人陳案辦理。 

OOO 先 生

（不具名） 

如果台江用心經營，擴

大範圍大家當然沒意

見，但到現在對地方沒

帶來助益，擴大範圍是

要經營什麼？ 

通盤檢討係對於國家公

園計畫範圍及土地使用

檢討，非實質建設計畫

之推動，有關實質建設

計畫推動，將納入後續

經營管理研議。 

陳 OO 立委

辦 公 室 毛

OO 先生 

其實今天的計畫都還沒

定案，剛剛也跟其他議

員澄清過了。今天台江

就是來聽大家的意見，

改善他們的計畫。 

-- 

柒、散會：下午 4 時。 


